

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 94 (1985)
Heft: 9

Rubrik: Spécial parrainage

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

S U I S S E

Grâce à vous

U. Hugli

Du parrainage individuel au parrainage collectif

L'idée des parrainages de la CRS a vu le jour au début de la Seconde Guerre mondiale, lorsqu'on réalisa que la Suisse, pays épargné par les conflits, se devait de venir en aide aux innombrables personnes en détresse en Europe. Vers la fin de la guerre, on recensait 27 000 marraines et parrains, qui entretenaient souvent une correspondance écrite avec un filleul à l'étranger. Cet intérêt personnel reconforta plus d'un bénéficiaire bien au-delà de l'aide matérielle reçue. Après la guerre, lorsque l'assistance put être élargie, il devint nécessaire de trouver un nouveau moyen de récolter des fonds, pour mieux faire face aux besoins énormes. Le parrainage individuel fut remplacé par le parrainage collectif ou symbolique, c'est-à-dire sans contact direct avec les bénéficiaires. On a réuni les fonds versés par de nombreux parrains et marraines, en vue d'actions plus larges comme par exemple la création de centres de ravitaillement, l'aménagement de homes, de jardins d'enfants, etc. Suite à une reprise économique générale et aux nouvelles réalités politiques prédominant dans certains Etats, les actions de parrainage ont été progressivement suspendues en Europe ou plutôt adaptées à de nouveaux objectifs. A l'heure actuelle, nous pouvons compter sur l'appui de plus de 3000 marraines et parrains pour les projets à l'étranger, et de presque 5800 d'entre eux pour des actions sur le territoire national, actions dont nous allons brièvement rendre compte dans les lignes qui suivent.

Familles et personnes seules en Suisse

L'année dernière, nous avons pu fournir une assistance dans 261 cas. Il est évident que dans des statistiques de ce genre, le nombre total ne signifie pas grand-chose et n'est que peu reconfortant. Chaque cas en soi est un appel à l'aide particulier, et nous sommes heureux de pouvoir en principe répondre favorablement aux demandes justifiées. Nous fournissons des

Nous vous présentons dans les pages qui suivent quelques-uns des projets dont le financement est assuré sur une longue période, grâce aux fonds de parrainage versés régulièrement en faveur des programmes «Enfants dans les zones de détresse», «Réfugiés dans le monde» et «Nécessiteux en Indochine». Nous savons pertinemment que les résultats de nos efforts en vue d'atténuer la détresse à l'échelle mondiale ne peuvent être que restreints; mais cela ne nous décourage pas pour autant, et nous espérons qu'il en va de même pour vous.

lits, de la literie, des meubles, des vêtements et des chaussures, des machines à coudre qui ont déjà servi, des articles de ménage, et, dans des cas particuliers, nous contribuons financièrement à un achat. Il est intéressant de constater que nous recevons de plus en plus de demandes en provenance de la plaine, très souvent des agglomérations des grandes villes, alors qu'il y a quelques années, notre aide s'appliquait surtout aux régions de montagne. En outre, l'augmentation constante du nombre des divorces et le taux de chômage élevé dans certaines régions donnent naissance à des situations particulièrement pénibles, sur le plan social, situations auxquelles nous devons faire face en fournissant une aide provisoire.

SOS-Aide individuelle

Ce type d'actions concerne principalement le financement

ou la participation au financement de soins médicaux et dentaires urgents, de cures, ainsi que l'acquisition d'appareils médicaux auxiliaires. D'autres situations critiques justifiant une intervention rapide et unique entrent également en ligne de compte. En 1984, nous avons pu accorder notre aide dans 71 cas, aussi bien à des Suisses qu'à des ressortissants étrangers. Grâce à la participation au paiement des primes des caisses-maladie, au versement de prestations aux membres de la famille en cas de maladie subite d'une mère de cinq enfants, ou aux frais de rééducation d'un petit étranger paraplégique soigné en Suisse, une aide a pu être fournie dans des cas auxquels n'auraient pas pu faire face les œuvres sociales suisses.

Autocars pour handicapés

Les cars pour handicapés de

Les dons des parrains nous permettent de venir en aide aux familles de Suisse déshéritées.



la CRS sillonnent nos routes depuis vingt ans. Les frais d'exploitation des trois autocars, équipés d'une plateforme élévatrice spéciale pour les voyageurs en chaise roulante, sont couverts en partie grâce aux fonds de parrainage. Il est pratiquement impossible de décrire la joie que provoque l'apparition de ces cars devant les homes et les hôpitaux. Imaginez que vous ne puissiez faire qu'une excursion par année! Les destinations favorites sont l'aéroport de Zurich-Kloten, ainsi que différents jardins zoologiques. Et l'on ne saurait envisager un pareil voyage-surprise sans repas de midi ou goûter dans une auberge accueillante...

Réfugiés tibétains

Pour les réfugiés tibétains vivant en Suisse et dans le reste de l'Europe, le moment le plus important de l'année aura été, à n'en pas douter, la célébration de la Kalachakra par S. S. le Quatorzième Dalaï-Lama, à la fin juillet/début août. Nous avons décrit l'événement en détail, dans *Actio* 7/85. Les parrains et marraines des réfugiés tibétains vivant en Suisse ont reçu un exemplaire de ce numéro, car nous avons pensé que l'article en question allait les intéresser tout particulièrement.

Réfugiés en Suisse

L'aide aux réfugiés est une des tâches traditionnelles de la Croix-Rouge. Les organisations réunies au sein de l'Office central suisse d'aide aux réfugiés prennent en charge les réfugiés reconnus comme tels, également sur mandat de la Confédération. Les frais élevés occasionnés à la Croix-Rouge suisse par l'accueil des réfugiés ne sont remboursés qu'en partie. Actuellement, la CRS encadre près de 1700 réfugiés et tâche de garantir à ces déracinés un bon départ dans une nouvelle vie.

Nous aimerions profiter de l'occasion pour remercier très chaleureusement de leur soutien tous les parrains et marraines, dont certains assurent un parrainage depuis de nombreuses années. Cet appui nous permet de soulager le sort de personnes durement touchées, fait que le public connaît à peine ou qu'il ignore tout bonnement. □



ÉTRANGER

Vreni Wenger

ENFANTS DANS DES ZONES DE DÉTRESSE

Bangladesh

30 000 personnes environ vivent dans la périphérie de Teligati au Bangladesh. Ce sont essentiellement des riziculteurs, qui reçoivent les soins médicaux de base dans le petit hôpital de la Croix-Rouge et qui prennent une part active à l'amélioration progressive de leur état de santé. Plus de 50 % des personnes prises en charge sont des enfants.

Paraguay

Les services médicaux font cruellement défaut, dans les régions rurales du Paraguay. Aidée par des responsables de la santé au niveau local, dans la province de San Pedro, par des pharmacies locales et par l'éducation à la santé, la population est invitée à mobiliser ses forces et à faire face aux problèmes relevant de la santé publique. Une attention particulière est accordée à ce propos à la prise en charge des bébés et de leurs jeunes mères.

Tchad

Durant la saison froide et ses fortes variations de température, des milliers d'enfants vivant dans la région de Biltine au Tchad, où règnent la sécheresse et la famine, sont particulièrement exposés à une dégradation de l'état de santé. Outre les mesures d'approvisionnement, un envoi de vêtements et de couvertures

de la CRS peut contribuer à une meilleure protection de ces enfants.

Bolivie

Face à la crise économique insurmontable qui sévit depuis de longues années en Bolivie, il est indispensable de poursuivre la réalisation de programmes d'entraide et de prêter assistance à la population sans cesse appauvrie. Dans la colonie d'enfants Pirai, à Santa Cruz, les efforts de chacun en vue de l'autosuffisance sont efficacement renforcés par l'aide de la CRS, par exemple en matière d'assistance médicale, d'assainissement de l'alimentation en eau ou de logements.

Niger

Education et formation au sens le plus large du terme: ce concept est d'une importance capitale pour l'évolution et l'épanouissement de la population des pays du tiers monde. La CRS a posé une petite pierre dans cette grande mosaïque, au Niger, en équipant un jardin d'enfants de matériel didactique.

Pérou

L'assistance sociale accordée aux enfants de détenus constitue un problème souvent irrésolu. Au vu de la situation particulièrement critique régnant au Pérou, un programme a été mis sur pied, qui permet la création de grandes familles réunissant des enfants de prisonniers et leurs parents nourriciers. Grâce à une aide de départ de la CRS,

on s'engage peu à peu sur la voie de l'autosuffisance.

RÉFUGIÉS DANS LE MONDE

Costa Rica

Des dizaines de milliers de personnes fuient les conflits armés d'Amérique centrale et cherchent protection et assistance. La Croix-Rouge du Costa Rica, appuyée par la CRS, mène à bien des opérations d'approvisionnement. Des volontaires s'occupent du transport des blessés, de la prise en charge des sans-abri et des mesures de premiers secours.

Népal

Au Népal, une cité aménagée voici vingt ans pour les réfugiés tibétains manque actuellement de matériaux de construction pour l'assainissement des habitations. Les réfugiés se chargent des travaux de construction proprement dits, tandis qu'une aide externe, celle de la CRS entre autres, permet d'acheter des matériaux.

Papouasie-Nouvelle-Guinée

Plus de 10 000 habitants de la province indonésienne de West-Irian sont réfugiés en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Bénéficiant d'un soutien international, la Croix-Rouge fournit une aide humanitaire dans le cadre d'un programme d'assistance globale.

Pakistan

Parmi les différents problèmes que posent les réfugiés à l'échelle mondiale, l'assistance accordée aux réfugiés afghans au Pakistan constitue depuis de nombreuses années la préoccu-

tion permanente des œuvres d'entraide du monde entier. Ainsi, le programme de médecine ophtalmologique mené à bien par la CRS dans la région de Mardan, est assorti d'effets sociaux durables (traitement préventif de la cécité).

Vietnam

Typhons et inondations ravagent chaque année de vastes régions du Vietnam et rendent extrêmement difficile le combat pour la survie de la population rurale, la plus touchée. La Croix-Rouge accomplit sa mission humanitaire, au niveau national et international, en fournissant aux sans-abri des biens de consommation courante, des vivres et une assistance médicale.

En matière d'encadrement et d'intégration des enfants handicapés, le Vietnam se trouve confronté à d'énormes problèmes matériels et financiers. Etant donné les efforts personnels considérables développés au Centre de rééducation de Thuy An, la CRS rend possible des travaux d'agrandissement urgents et met à disposition des outils de travail destinés à la formation et à la production artisanales.

Cambodge

Un programme d'aide médico-chirurgicale mené à bien par la CRS à l'hôpital de campagne de Kompong-Cham, au Cambodge, garantit des soins hospitaliers dans une région comportant un million d'habitants. Le personnel spécialisé local accomplit le travail pratique, encadré et formé par des délégués de la CRS. L'hôpital ne peut mener à bien sa mission que si la CRS contribue à la fourniture d'équipements et de médicaments.

Laos

Il existe certes une assistance médicale au Laos, mais elle parvient à peine à satisfaire les besoins de la population d'un des pays les plus pauvres du monde. Dans le cadre d'un programme pluriannuel, la CRS garantit l'infrastructure médicale de la province de Louang-Prabang, sous la forme de travaux d'agrandissement de l'hôpital et en fournissant temporairement des médicaments. □

Les parrains et marraines aident aux quatre coins du monde

En Amérique du Sud

1. Costa Rica
2. Pérou
3. Bolivie
4. Paraguay

En Afrique

5. Niger
6. Tchad
7. République de Centrafrique

En Asie

8. Népal
9. Bangladesh
10. Laos
11. Inde
12. Cambodge
13. Vietnam
14. Nouvelle-Guinée

